

Presentación

SUBDIRECCIÓN GENERAL DE ESTUDIOS DEL SECTOR EXTERIOR

.....

El Boletín Económico de Información Comercial Española dedica este número de manera monográfica a dar a conocer una de las economías más dinámicas de Europa en este momento. Se trata de la República Federal de Austria. Siendo un pequeño país desde el punto de vista geográfico (83.857 Km²), con una población de 8.030.000 habitantes, esta república de democracia parlamentaria disfruta de un emplazamiento privilegiado en el centro de Europa que le ha supuesto, entre otras cosas, un conocimiento profundo de los mercados del Este, tanto por la proximidad de fronteras como por los fuertes lazos históricos mantenidos en el tiempo con dichos paises. Esta circunstancia, así como su condición de Estado miembro de la UE desde 1995, convierten en idóneo a este país para ejercer una función puente entre ambas partes, y más ahora, cuando diez paises de Europa Central y Oriental culminan sus negociaciones de adhesión a la UE. Los beneficios en términos económicos, comerciales, sociales y políticos de la ampliación son evidentes para todos los socios implicados siendo también necesarios los pertinentes ajustes del período transitorio.



AUSTRIA

Como país industrializado con un pequeño mercado doméstico, Austria depende especialmente de las posibilidades del comercio exterior, fuertemente concentrado hacia sus vecinos europeos. Aproximadamente dos tercios de dicho comercio se lleva a cabo con los miembros de la Unión Europea siendo Alemania el primer socio comercial, seguido de Italia.

Las relaciones bilaterales Austria-España se han visto incrementadas en los últimos años, especialmente desde 1995, con la entrada de Austria en la Unión Europea. El saldo comercial es superavitario para Austria pero no debemos olvidar que los productos de marca española son cada vez más valorados en el mercado austríaco, existiendo un amplio potencial de comercio que debería ser aprovechado

Las fuertes inundaciones que azotaron Austria el pasado verano han supuesto la quiebra del equilibrio presupuestario previsto para 2003. Sin embargo la economía austríaca no deja de apostar por la inversión en políticas de fomento de I+D, (objetivo para 2005 de dedicar 2,5% del PIB a I+D) así como por políticas medioambientales que permitan el deseado desarrollo sostenible.

Otra de las políticas prioritarias para este país es la de Educación. Conscientes de la necesidad de adaptar la formación a la práctica de la profesión, se establecen opciones de estudio que contemplan la combinación de dichas realidades en la escuela y en las empresas. Los principales sectores de la economía austríaca se nutren así de mano de obra altamente cualificada y



preparada para el mundo de la empresa: el sector de automoción, en especial piezas y componentes, es netamente exportador; el sector agrícola busca su redefinición en una política agraria ecosocial y sostenible; el turismo cultural continúa siendo una fuente segura de ingresos; el sistema financiero se ha adaptado a las necesidades de la competitividad en Europa.

En este número ofrecemos cuatro grandes bloques de análisis. El primero, dedicado a política económica y relaciones internacionales; el segundo, a educación, diálogo social y empleo; el tercero trata de estudiar los principales sectores económicos, para terminar con una sección que se refiere a las relaciones bilaterales España-Austria.



AUSTRIA